

# Sur les traces de la pouzzolane



**VOLCAN.** La visite continue jusqu'au cœur du cratère et autour des deux cheminées mises au jour par les travaux de la famille Montel. PHOTO RENAUD BALDASSIN

## UNE SAGA FAMILIALE

**1972**

Jean-Louis Montel, fabricant de parpaings en pouzzolane, reprend l'exploitation. Il la sauve alors d'un destin moins écologique : le site était envisagé pour installer une décharge publique.

**1992**

Une rencontre avec un géologue fait prendre conscience du grand intérêt culturel, historique et géologique du volcan. Rejoint par son fils, Philippe, il crée un parcours et une visite.

**2006**

L'exploitation du site s'arrête pour laisser la place tout entière aux visites et à l'étude des chercheurs.

**2019**

Les deux fils de Philippe, Lucas et Timothé, rejoignent l'aventure familiale. Une entreprise de seulement quinze personnes aux grandes ambitions.

## Puy-de-Dôme

Site unique en Europe, le volcan de Lemptégy, à Saint-Ours, dévoile son cratère. Animations 4D, visites guidées et anecdotes, le parc veut rattraper le retard causé par la pandémie.

Sandra Favier

sandra.favier@centrefrance.com

Alors que la reprise du tourisme est au cœur des inquiétudes de l'été, la salle d'exposition du volcan de Lemptégy, à Saint-Ours (Puy-de-Dôme), présente, elle, beaucoup d'agitation. La première visite de l'après-midi affiche même « complet ». De quoi rassurer la direction qui a réalisé d'importants in-

vestissements juste avant le confinement.

### Objectif : retrouver les 120.000 visiteurs annuels

Une nouvelle animation, une boutique agrandie et des trains électriques neufs. Un budget colossal auquel se sont ajoutées les dépenses liées à la sécurité sanitaire du parc. « On a perdu les groupes qui font une grosse partie des entrées, mais depuis fin juin, les visiteurs individuels sont plus nombreux qu'à la même période l'an dernier », se rassure Faustine Chatard, responsable de la communication. Les appels se multiplient aussi ces derniers jours et des réservations sont déjà prises pour le mois d'août.

Alors que le volcan de Lemptégy accueille normalement plus de 120.000 vi-

siteurs par an, « impossible de faire des pronostics mais nous sommes confiants », poursuit-elle. Un nouveau parcours immersif attend les curieux : le parc a pensé un cheminement éducatif pour répondre aux questions les plus posées avant le début de la visite du cratère.

### Les guides, des puy de savoirs

À pied ou en train, un guide accompagne les visiteurs. Et c'est peut-être là tout l'atout du volcan de Lemptégy. Victor, qu'on devine tout juste derrière son masque et son chapeau, distille commentaires et anecdotes. Saviez-vous, par exemple, qu'il y a toujours du magma en fusion dans la chambre magmatique de la Chaîne des puy ? Ou encore qu'il serait plus correct de parler « des » volcans

de Lemptégy ? Au gré des arrêts du train, en plein cœur du cratère, les connaissances s'accumulent. Mais sans trop-plein, preuves en sont les nombreuses questions qui assaillent le guide.

Et alors que les éclats de voix émerveillés rythmaient déjà la balade, ils se font plus intenses à la sortie des cinémas. Deux animations qui racontent l'histoire des volcans à grands coups de secousses, d'effets spéciaux et de lampes chauffantes. Comme si on y était. Le résultat est au rendez-vous. Les animatrices se voient gratifier, à la sortie, de plusieurs « merci, c'était génial ! » ■

**Infos.** Visites guidées à pied ou en train. Tarifs : de 11,50 € à 15,50 €, adultes ; de 9 € à 12,50 €, enfants. Masques obligatoires. Plus d'informations sur [auvergne-volcan.com](http://auvergne-volcan.com).

